
ASTA THD
Allgemeiner Studentenausschuß 

STUDENTENSCHAFT DER TECHNISCHEN H O C H SC H U LE DARMSTADT
KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS

16. 11. 87

F A C H S  C‘. H A F T E N R U N D B R I E F  

Hallo FachschafterInnen,

für alle, die uns noch nicht kennen, wollen wir uns mal eben vor

stellen:

Frauke Spreckels, 3* Semester Dipl. Soziologie 

Sabine Müller, ?• Semester Dipl. Biologie

Wir sind also die neuen Fachschaftsreferentinnen und hoffen auf 

gute Zusammenarbeit!!!

So, nun zum Protokoll des letzten Fachschaftenplenums vom 4.11* 87: 

Anwesend waren die Fachschaften 1, 2, 4> 7/8/9, 10, 13/14> 16, 17/18/19

20 .

TOP 1) : Wahl der Fachschaftsreferentinnen 

Die neun anwesenden FS stimmten alle für uns.

TOP 2) : Bericht Fachschaften

FS 13/14: Aufgrund ihres personellen Tiefs haben sie eine Werbever

anstaltung für 1. und 3. Semesterlnnen durchgeführt. Es kamen ca. 20 

Leute; wieviele allerdings dabeibleiben wird sich in Zukunft zeigen.

Der "alte Kern" hofft auch auf neue Impulse von den hoffentlich zahl

reich erscheinenden neuen Leuten für die FS- Arbeit. . <

Die Fs Mathematik hat aus dem gleichen Grund vor kurzem eine Fs- Sprech

stunde eingeführt; sie hoffen auf "ähnliche Er folge wie,.sie die FS 

Maschinenbau mit ihrer schon länger währenden Einrichtung hat.

FS 10: In diesem Semester wurden für die Erstsemesterlnnen wfeitereVer- 

schärfungen eingeführt,\.die da sind: 1. eine Klausur in Mathematik

2. Organik wird nur noch im WS 

angeboten!

Koordination mit den entsprechenden FS zwecks Verminderung der 
.Verschärfung hat bereits stattgefunden.
FS..7/8/9: Die FS plant eine Bundesfachschaftentagung ( Kurz BUFATA ) 
in Darmstadt und sucht noch Ansprechpartnerinnen, die sowas schon mal 

organisiert haben.



• TÖPi3) Prüfungsgebühren

Kurze 'Information: Ein aufmerksamer Student hat herausgefunden, daß es 

keine rechtliche Grundlage für die Erhebung von.Prüfungsgebühren für 

Vor- und Diplomprüfung gibt# Infolgedessen hat er sich geweigert zu 

zahlen* Der ständige Ausschuß 2 hat dies bestätigt* Also, ab sofort 

braucht niemand mehr Gebühren zahlen!!!

Z* 2t* wird über den ASTA ein Musterprozeß gefühtr, der klären soll, 

ob die bisher entrichteten Gebühren zurück erstattet werden*

Wir hoffen, daß wir-auf dem nächsten FS- Plenum'nähere Informationen 

haben*

Ubriegends, bereitet eure Professorinnen im FBR scfcon mal schonend darauf 

vor, daß zukünftig weniger Geld in ihre Taschen fließt* (Immerhin gingen 

3/lf der Gelder an die Prof's!) Um möglichst viele Betreffende zu informiere 

möchten wir euch bitten, den von den E- Technikern entworfene Brief in 

euren Info's abzudrucken* Sinnvoll ist es auch, den Brief .zu kopieren 

und möglichst viele an den Präsidenten zu schicken*

TOP A): Internationales Cafe

Die FS Bauingenieurwesen plant mit dem Ausländerreferat die Einrichtung 

eines Cafes das, von Deutschen und Ausländern zusammen geführt werden soll* 

Im Zuge des Mensaumbaues soll beim Studentenwerk einer der Glaskästen 

für dieses Cafe beantragt werden* ( Alternativen : Köhlersaal oder 

Foyer im alten. Hauptgebäude) Die Frage ist jetzt, inwieweit die einzelnen 

FS dieses Vorhaben unterstützen* Wenn ja, zur aktiven ( Bedienung, 

Organisation etc* ) oder passiven Unterstützung ( Antrag an das Studenten

werk unterschreiben) bereit sind.

TOP .): Fachübergreifendes 
■ ....— ________ __•,....u
Die Fs E- Technik hat folgendes Problem: es müssen während des Studiums 

% SWS fachübergreifende Veranstaltungen (aus zwei verschiedenen FB .) 
absolviert werden* In jeder Veranstaltung muß ein benoteter Lei stungnachwei, 

erbracht werden* Der wird sofort ans Dekanat weitergeleitet*-d* h* , daß  ̂

die einmal erbrachten Nachweise gültig sind und nicht mehr verbessert 

werden können* Bevor die FS etwas unternehmen will, möchte sie wissen , 

wie dieses Problem in anderen FBI gehandhabt wird* \

TOP 6): Nachlese der Blofckadeaktion 1

Die Blockadeaktion ist von Anfang bis Ende selbstb&stimmt gelaufen. Obwohl ;

 ̂die Pressekonferenz sehr kurzfristig angekündigt wurde, gab es eine er-; 

freuliche Resonanz (ca.120 Leute!!). Auch gab es größten Teils Zustimmung 

seitens der "Blockierten". Allerdings sollte vor den nächsten Aktionen 
versucht werden, auch unter den Angestellten eine größere Basis zu schaffen*



Anmerkung: Die TH war die einzige Uni Hessens, an der eine Protestaktion 

stattfand.

Top 7): Gäste

Astrid vom Frauenreferat: Der "Verein für Demokratie und Grundrechte: e. V." 

in Berlin hat ein 3seitiges Papier erstellt, auf dem Professoren durch 

ihre Unterschrift ihre Bereitschaft zur freiwilligen Selbstverpflichtung 

für Quotierung bekunden sollen. Die FS sollten möglichst viele Hochschul-» 

lehrer zum unterschreiben bringen. Am besten in den FBR einbringen.( ̂
Sollte sich aus zeitlichen oder sonstigen Gründen niemand in der FS finden, 

der, die Sache in die Wege leitet, bitte mit dem Frauenreferat in Ver

bindung setzten* (Montag 18 Uhr im ASTA oder Tel. Nr. 162117)

Georg vom Energieforschungszentrum: Georg hat nochmal auf das EFZ aufmerk

sam gemacht. (Siehe letzten FS* Rundbrief!!) Die Maschinenbauerinnen 

wollen den Vorschlag (Lehrveranstaltungen mit Schwerpunkt Energie) in die 

nächste FBR- Sitzung einbringen. Nochmal die Bitte an alle FS, Überlegungen 

anzustellen, ob der Vorschlag sinnvoll ist; wenn ja , wie er in den einzelne 

FB umgesetzt werden kann.

Eine Podiumsdiskussion zu diesem Thema wird angestrebt• Der Termin wird 

noch bekannt gegeben.

TOP 8): ASTA - INFO

Am 28. 1 i. findet in Bonn eine Demo gegen den Kahlschlag in der Bildungs

politik statt. Der ASTA wird einen Bus mieten, Näher, Informationen 

folgen in Kürze.

Das war-s

ĤALT!!!! Nächstes FS- Plenum findet am 25*11.87 um 16 Uhr
statt.




